

Fachschaftsprotokoll

Gregor

26. Oktober 2022

Anwesende: Simon, Mali, Neva, Lisa, Freddi, Yannik, Leonie, Lilly, Flo, Niels, Johannes, Tim, Gregor, Nina, Kathi, Paul W., Benedikt, Anton, Mali, Luis, Jannik, Kai, Maurice, Nick, Luis, Christopher, Johannes, Anne, Jasper

Alumni:

Gäste:

Inhaltsverzeichnis

1	Formalia	2
1.1	Präsidium	2
1.2	Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung	2
1.3	Tagesordnungsänderungsanträge	2
2	Checkliste/Kalender	2
3	StuRa (Abstimmung)	2
3.1	Bewerbungen	3
3.2	Satzungsändernde Anträge	3
3.3	Finanzanträge	3
3.4	Termine und Sonstiges	5
4	Zapf Fahrt (Abstimmung)	5
5	Grillfest	5
6	Let's talk about FP	6
6.1	FP-Eva	6
6.2	StuKo	6
6.3	ExpMeth	6
7	Sonstiges	7
7.1	Lehramtsrat	7

7.2	Vertrauenspersonenwahl	7
7.3	PhysRom	7
7.4	Pflanzen im Common Room	7

1 Formalia

Start der Sitzung: 18:25 Uhr

1.1 Präsidium

- Redeleitung: Yannik
- Protokoll: Gregor

1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

2 Checkliste/Kalender

- Kalender für nächstes Jahr. Ist in Bearbeitung.
- Semesterkalender. Es hängen welche (einer), die anderen liegen noch in der Fachschaft. Der Dittmaier wollte einen Stempel, das man sieht, wer womöglich Falschinformation verbreitet. Die Kalender liegen in der Fachschaft mit Patterfix; motivierte Menschen können die mal selber aufhängen. Wenn man sich traut.
Momentan hängt einer im Hochhaus im großen Fahrstuhl (ohne Stempel).
- Werkstattbeauftragter. Können wir mal streichen.
- FP-HiWi-Stellen. Sind immer noch offen. Eventuell ist das Geld aus den Töpfen nicht mehr verfügbar, weil diese ausgelaufen sind oder das Geld andernweitig verwendet wurde. Deswegen werden auch nicht Menschen gesucht, die die Stellen besetzen (weil es diese nicht gibt), sondern Menschen, die sich damit auseinandersetzen.

3 StuRa (Abstimmung)

Freddie und Paul waren im StuRa. Die Sitzungsunterlagen sind nicht wirklich so gut auffindbar. Vielleicht werden sie online noch eingetragen. Es gibt nur eine Präsidiumsstelle.

Der Vorstand hat berichtet. Es gibt nur eine Präsidiumsstelle. Die Menschen hätten gerne mehr. Man macht im StuRa Redeleitung und sorgt dafür, dass alles funktioniert. Auch

das SVB-Gremium, also unsere Finanzstelle, ist komplett unbesetzt. Das ist echt kritisch, weil unser Geld hängt davon ab. Wir interagieren so jedes Semester mit denen per Mail, in denen wir fragen, welche Zettel wir wie ausfüllen müssen. Die Präsidiumsstelle ist sogar bezahlt; es handelt es sich um eine 450 €-Stelle. Am Anfang des Semesters ist eher mehr zu tun als in der Mitte. Die Finanzstelle ist vermutlich nicht vergütet, aber es gibt ein Pizza-Budget. Man hat auch Macht über die Projekte des Projektwettbewerbs. Da darf man entscheiden, welche interessanten (oder uninteressanten) Projekte Geld bekommen. Die Stellen sind, wenn sich genug Leute finden, nicht so viel Aufwand.

Der Logo-Antrag ist angenommen worden. Es gibt zwei alternative Logos. Es wurde sich auch darüber unterhalten, alle drei Logos scheinen äquivalent sein. Favorit im StuRa war Nummer 2 (kann man hier nicht sehen), aber in den Sitzungsunterlagen. Die Farben werden vom letzten Logo übernommen; diese sind schon beschlossen. Wir trauern.

3.1 Bewerbungen

Zeno Springsklee bewirbt sich auf das Referat „Studieren ohne Hürden“. Im StuRa war das unkritisch und auch in der Sitzung gibt es keine Kommentare. Die Bewerbung ist also insgesamt unkritisch und angenommen.

3.2 Satzungsändernde Anträge

Diverse Referate werden ineinander umgetauft. Dafür muss die Satzung geändert werden. Der StuRa benötigt eine Zwei-Drittel-Mehrheit. Es äußern sich keine kritische Stimmen und es handelt sich um die zweite Lesung.

Satzungsändernder Antrag

Autonome Referate

Option	Stimmen	Reihung
Ja	19	1
Nein	0	2

3.3 Finanzanträge

Der Greenmotions e. V. hat einen Finanzantrag für ein Filmfestival über Nachhaltigkeit eingereicht. Das Thema des Filmfestivals ist „Frauen – Aktivismus – Umwelt“. Sie sind mit allem Geld zufrieden, auch wenn wir ihnen weniger geben. Hauptausgaben sind Raummiete. Ursprünglich war es nur für Studierenden, aber das ist jetzt entspannter, also kann jeder hingehen. Man kann da so hingehen und schauen, was man möchte. An diverse Stellen wurden insgesamt vier Finanzanträge gestellt. Es existiert eine Kalkulation und es gilt das pay-after-Prinzip.

Beantragt wird aus dem Gruppenunterstützungstopf, wo noch etwa 7000 € für das dritte Quartal (also dieses) zur Verfügung stehen.

Menschen in der Fachschaft finden Kinos unterstützenswert, der Finanzplan wird ein bisschen kritisch beäugt.

Greenmotions_V2

Greenmotions e. V.

Option	Stimmen	Betrag
1700,00 €	15	1700,00 €
0,00 €	1	€

Der Debattierclub Freiburg mag eine Campusdebatte, also ein Debattierturnier, veranstalten. Man debattiert da und das wird anscheinend bewertet. Leute kommen von weit her und es scheint sich um eine bundesweite Veranstaltung zu handeln. Daher gibt es externe Regeln, z.B. muss den Teilnehmern ein Hostelbesuch ermöglicht werden – Sporthallen wie bei BuFaTas sind anscheinend unangenehm (aber das ist auch nicht ganz konsistent). Außerdem wurden Räume an der Uni beantragt; allerdings bekommt der Debattierclub wegen der Energiekrise keine Räume außerhalb der Öffnungszeiten.

Campusdebatte Freiburg

Debattierclub Freiburg

Option	Stimmen	Betrag
2500,00 €	15	2500,00 €
0,00 €	1	€

Die Kritischen Einführungstage 2022 sollen Einblicke in kritische Gruppen geben, sodass sich Menschen kritisch mit der Uni befassen. Das meiste Geld geht für Flyer und Plakate drauf. Für Design-Kosten gingen 200 € drauf.

Kritische Einführungstage 2022

Kulturreferat

Option	Stimmen	Betrag
680,00€	0	€
300,00€	8	300,00€
0,00€	7	€

Die Fachschaft Geographie stellt einen nachträglichen Antrag auf ihre BuFaTa und beantragen dafür Geld aus einem anderen Topf als ihr eigener (nämlich aus dem Fachbereichssondertopf) aber sie brauchen ihr Geld für ihre eigene Ersti-Woche.

Bundesfachschaftentagung der Geowissenschaften (Nachträglich)

FS Geowissenschaften

Option	Stimmen	Betrag
215,00€	15	215,00€
0,00€	0	€

3.4 Termine und Sonstiges

Nächste Sitzung gibt es keine StuRa-Sitzung vermöge Feiertag.

Es gibt eine lange Liste voller offenen Posten. Man kann im Protokoll ganz sicher nachlesen, was das für Stellen sind.

Außerdem wurde am Ende geflyert. Warum auch immer.

4 Zapf Fahrt (Abstimmung)

Es gibt eine ZaPF vom 10.–13.11 in Hamburg stattfinden. Paul F., Teresa und Yannik gehen da hin. Dort gibt es Arbeitskreise, wo man sich mit anderen Physikstudierenden zusammensetzt und Dinge belegt. Allerdings kostet die Fahrt für drei Personen (Hin- und Rückfahrt) 152,90 €. Außerdem gibt es einen Teilnehmerbeitrag von 25 € pro Person. In der Regel wird das von der Fachschaft übernommen.

Soll die Fachschaft die Fahrt- und Teilnehmerbeitragskosten von 227,90 € übernehmen?

Option	Stimmen	Reihung
Ja	24	Ja
Nein	0	

Im ZaPF-Wiki kann man einsehen, was für tolle Arbeitskreise es gibt. Man kann da mal reinschauen und sich bei Paul F., Teresa und Yannik melden, dass die für euch in die AKs gehen.

Der Selbstbericht muss auch verfasst werden. Falls euch dafür lustige Dinge einfallen, die letztes Jahr passiert sind, meldet euch bei Paul F., Teresa und Yannik.

5 Grillfest

Die Planung läuft, aber der Schichtplan ist noch ein bisschen leer. Für die Grills ist gesorgt, aber der Werkstattgrill muss am nächsten Tag oder am späten Abend geputzt werden. Am besten machen das zwei Menschen.

Außerdem fehlen Abbauschichten. Je mehr Menschen das machen, desto einfacher ist das. Schichten zählen auch als Fachschaftsarbeit und werden mit einem Freigetränk pro Stunde vergütet.

Insgesamt wäre es auch cool, wenn viele Menschen das bewerben würden. Es handelt sich um eine Veranstaltung für alle, also kann jeder kommen.

Abschließend wäre es toll, in Zukunft die Umfragen in der Telegram-Gruppe nicht anonymisiert durchzuführen.

6 Let's talk about FP

6.1 FP-Eva

Wie jedes Jahr wäre es gut, wenn die FP-Evaluation durchgeführt wird. Man muss nur die Tutorenliste auf ILIAS aktualisieren (dafür muss man davor der FP-Leitung schreiben, dass man von der Fachschaft ist und die Liste haben möchte). Hochgeeignet sind Menschen, die das FP gerade gemacht haben, denn die kennen die Liste der Versuche und der Tutoren. Freddie kümmert sich.

6.2 StuKo

Das AP ist in den letzten zwei, drei Jahren deutlich besser geworden, besonders dank der Leitung des APs. Im FP haben wir solche Veränderungen leider nicht beobachtet, das FP ist dagegen eher gealtert.

Teilnehmer des FPs dieses Jahr berichteten, dass es dieses Jahr bei einigen Gruppen gut lief, aber bei den meisten eher schlecht.

Es wäre toll, wenn es sich Menschen, die das FP dieses Jahr durchgeführt haben, zusammensetzen und eine Liste zu erstellen.

Man kann die Evaluation des FPs auch um gewisse Punkte ergänzen.

6.3 ExpMeth

Gregor fragt sich auch, ob die Experimentellen Methoden so gut auf das FP vorbereiten. Die Lehramtler müssen für das Lehramts-FP ExpMeth auch nicht machen.

Die Idee von ExpMeth ist zwar ganz nett, denn zum Beispiel lernt man Teilchenphysik sonst erst in dem fünften Semester, also nach dem FP. Ersatzlos sollte ExpMeth auf keinen Fall gestrichen werden. Eine Fortsetzung/Ergänzung der DatenAna-Vorlesung könnte ein sinnvoller Ersatz sein. Die Frage ist auch, wieviel man eigentlich von Teilchen oder so was wissen muss. Zum Beispiel werden Feynman-Diagramme in den Tests abgefragt, diese braucht man aber logischerweise nicht für das Experiment. Wie stellen

wir uns eine solche ersetzende Vorlesung vor? Für die Datenanalyse-Vorlesung muss man zum Beispiel nicht vorher programmieren können.

Insgesamt sagt die Fachschaft, dass die Studierenden meinen, dass das mit dem FP so kein Zustand ist und auch im Vergleich mit den Anfängerpraktika schlecht dasteht.

Es findet sich ein Arbeitskreis, bestehend aus Simon, Yannik, Gregor, Freddie und Mali.

Zwischen der nächsten StuKo-Sitzung und jetzt gibt es bestimmt auch noch eine Fachschaftssitzung, in der ein möglicher Schlachtplan vorgestellt und beschlossen werden.

7 Sonstiges

7.1 Lehramtsrat

Gestern war Lehramtsrat und Lisa berichtet. Der Lehramtsrat ist sowas wie die Fachschaft für Lehrämter. Es gibt drei Dinge zu sagen:

1. Im M. Ed. muss der Prüfungsausschuss besetzt werden. Dafür kann man Werbung machen; es ist wichtig, dass die Stelle besetzt wird.
2. Es gibt anscheinend Ersthefte von dem Lehramtsrat, die verteilt werden sollten. Sind die an der Physik angekommen? Nope.
3. Der Lehramtsrat ist recht unbekannt. Wenn es keine Gegenstimmen gibt, macht Lisa Werbung auf Instagram.

7.2 Vertrauenspersonenwahl

Nächste Woche *müssen* wir Vertrauenspersonen wählen. Es wäre schön, wenn wir bis dahin mindestens zwei Personen unterschiedlichen Geschlechts finden, die sich zur Wahl stellen lassen. Bewerber müssen weder Talent noch Kompetenzen (außer in dem Managen von circa zwei Mails pro Semester) haben. Lisa ist nächste Sitzung nicht da, aber stellt sich gerne zur Wahl.

7.3 PhysRom

Die PhysRom ist wegen da unbekannter finanzieller Lage abgesagt. Ersatzweise ließe es sich vielleicht einrichten, eine Physiker-Party im Elpi stattfinden zu lassen. Wenn wir das gutfinden, kümmert sich Mali drum. Viele Leute finden das gut, Mali lotet deswegen aus.

7.4 Pflanzen im Common Room

Pflanzen im Common Room – is this legal? Der Brandschutzbeauftragte der Uni könnte was dagegen haben. Am besten fragt man den Brandschutzbeauftragten, sonst könnte

es Ärger (und eine tote Pflanze) geben.

Ende der Sitzung: 19:57 Uhr